



En Guantánamo vamos a seguir echando pa' lante



Recorre Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República los municipios guantanameros de Imías y Baracoa, dos de los cuatro más afectados por el paso del huracán Oscar. Lo acompañaron los miembros de Buró Político, Manuel Marrero Cruz, primer ministro; Roberto Morales Ojeda, secretario de Organización del Comité Central del Partido, y el general de Cuerpo de Ejército, Álvaro López Miera, ministro de las FAR. También participaron otros dirigentes del Partido y el Gobierno, titulares de carteras y las principales autoridades de la provincia.

René Tamayo León, 30 de Octubre de 2024

IMÍAS, Guantánamo.- «Impresiona el nivel de recuperación que está teniendo el municipio, y eso, por supuesto, tiene que ver mucho con la manera en que se ha incorporado la población de Imías y la manera en que han trabajado cooperadamente las Fuerzas Armadas Revolucionarias, el Ministerio del Interior, las brigadas que están apoyando aquí de la construcción, de energía, de comunicación y el trabajo de todas las instituciones y todos los sectores del territorio».

Así expresó el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, a residentes de la cabecera municipal que fueron a saludarlo al llegar al pueblo, temprano en la mañana de este miércoles.

«Esto demuestra, les dijo, «que nosotros podemos pasar situaciones graves, extremas como estas, pero cuando hay unidad y cuando estamos participando para fortalecer esa unidad, nosotros superamos las cosas».



Foto: Estudios Revolución

En esta, su segunda visita a zonas severamente afectadas por el huracán Oscar, el Jefe de Estado estuvo acompañado por los miembros del Buró Político, Manuel Marrero Cruz, primer ministro; Roberto Morales Ojeda, secretario de Organización del Comité Central del Partido, y el general de Cuerpo de Ejército, Álvaro López Miera, ministro de las FAR.

Participaron, además, Jorge Luis Broche Lorenzo, miembro del Secretariado del Comité Central, y la viceprimera ministra Inés María Chapman Waugh, además de titulares de varias carteras, algunos de los cuales, junto a Broche y Chapman, se encuentran en la región tras el paso del ciclón el pasado 20 de octubre.

Díaz-Canel comentó a los imienses que aunque la pasada semana visitó San Antonio del Sur y Maisí, no había podido llegar a aquí por las dificultades con el acceso, pero era un compromiso que ahora cumplía y que continuaría, esta vez, en Baracoa, para recorrer así los cuatro municipios guantanameros castigados severamente por el meteoro.

El mandatario subrayó el esfuerzo que, junto al pueblo, han hecho las instituciones estatales para el rápido resarcimiento de los daños, a lo que se suma el envío de alimentos y medicamentos y otros insumos destinados por el país a las poblaciones afectadas.



Foto: Estudios Revolución

La gente, reiteró, ha estado muy impactada, sin embargo, ustedes se han sumado al apoyo a todas esas fuerzas y eso nos ha permitido ir dando paso y comunicación al municipio, y empiezan a llegar los materiales de ayuda para los damnificados.

«Ya hoy (miércoles 30 de octubre) en Imías se empezó a estabilizar el servicio de agua; tiene un 97 por ciento de electricidad en todo el municipio; y vamos a seguir pa' adelante. Yo sé, apuntó el mandatario, que ha sido fuerte, que muchos han perdido propiedades, pero se demuestra una vez más que la Revolución no deja solo a nadie».

Se ha llegado aquí, agregó, trabajando en conjunto. «Y lo más importante, dijo, es que ustedes también participen en todo lo que sea; y también controlando, control popular».

«Lo que nos hemos propuesto en el Gobierno, en todas las instituciones —explicó Díaz-Canel al pueblo de Imías— es que todo lo que hagamos en la recuperación nos quede mejor que como estaba antes».

Reconoció al mismo tiempo que lo que más demorará será la recuperación de las viviendas. Primero, reflexionó, resolveremos los techos parciales y totales, y luego hay que ponerse a levantar paredes, y eso lo debemos hacer de la manera más rápida y con las familias trabajando también en la recuperación de sus viviendas.

A instancia de la reportera de la emisora municipal Radio Playitas de Cajobabo, Díaz-Canel reiteró su agradecimiento y admiración al pueblo de Imías. «Aún quedan muchas cosas por hacer», transmitió a los imienses en su mensaje. Hay mucho que hacer en viales, en infraestructura, y sobre todo en las viviendas afectadas, pero están llegando los recursos, están llegando los apoyos, hay solidaridad de Cuba y solidaridad de amigos del mundo con Guantánamo por esta situación», les dijo.



Foto: Estudios Revolución

Y EN BARACOA TAMBIÉN

Tras recorrer por varias cuadras la zona central de la cabecera municipal de Imías, donde visitó el policlínico y el puente semiderruido que une al pueblo con la comunidad de Jesús Lores, el Primer Secretario del Comité Central del Partido y los demás dirigentes del país, junto a las autoridades de la provincia, se dirigieron a Baracoa.

En la Villa Primada, conoció del trabajo que se realiza en el aserrío Toa, aledaño al río homónimo y donde al día siguiente del paso del huracán Oscar sus trabajadores recuperaron las áreas de techo afectadas y comenzaron de inmediato a aserrar madera para contribuir a la reparación de las viviendas afectadas en el territorio, incluyendo innovaciones como tablas de troncos de coco.

Según los directivos del aserrío, del bosque se pudieran extraer varios cientos de metros cúbicos de madera a partir de los árboles derribados por el ciclón, lo cual será un aporte significativo a la rehabilitación de las decenas de casas afectadas.

El Jefe de Estado también visitó la panadería La Playa, una de las dos del municipio que están produciendo pan y galletas para los baracoenses, debido a la paralización del resto de las panaderías del municipio por daños provocados por el paso del meteoro.



Foto: Estudios Revolución

Díaz-Canel visitó, además, un almacén donde se están acopiando los productos de la canasta básica y donaciones de Naciones Unidas tras la pérdida parcial del techo en las naves de la empresa mayorista de comercio. El Presidente de la República encabezó también la reunión de seguimiento diario que se le da por las autoridades de la provincia al proceso de recuperación.

Fue consenso la propuesta del primer ministro, Manuel Marrero Cruz, «de pasar a una etapa superior de atención y seguimiento a la recuperación de Baracoa y Maisí», pues aunque a Imías y San Antonio del Sur se le ha dado prioridad, debido al duro golpe material y psicológico sufrido por los habitantes de esos dos municipios, en Baracoa y Maisí los daños también son apreciables.

El primer secretario del comité provincial del Partido en Guantánamo, Yoel Pérez García, significó que la recuperación avanza con unidad, con coherencia en el trabajo. No obstante, acotó, los esfuerzos, además de la rehabilitación de las infraestructuras, y las viviendas, se dirigen a impulsar la higienización, la correcta distribución de los alimentos y otras demandas de la población.

En la provincia, aseveró, «se avanza en todos los frentes, sumando al pueblo al proceso de recuperación para tener un Guantánamo mejor, un Guantánamo más bello».



Foto: Estudios Revolución

Díaz-Canel resaltó la buena labor que se está realizando en Imías y Baracoa. En ambos municipios, comentó, se han ido recuperando los principales servicios, como los de electricidad, agua y salud pública; se disponen de niveles favorables de abastecimiento de alimentos, además de que están llegando donaciones nacionales e internacionales, y la población ha estado trabajando.

El mandatario orientó acelerar los procesos destinados a la recuperación de las viviendas, cuyo número es alto en Baracoa y Maisí; abbreviar los trabajos de recuperación en la agricultura, con daños importantes en cultivos varios, café, cacao y coco (a los que pidió dar una atención diferenciada); indicó priorizar los organopónicos, establecer una buena estrategia de cultivos de ciclo corto y rehabilitar con prontitud los de ciclo largo, como el plátano.

Subrayó, además, la urgencia de atender los enseres del hogar perdidos, a lo que ayudará la disposición de unos diez mil colchones para las familias que los perdieron. Pidió poner mucho énfasis y control en las oficinas de trámites para la cuantificación de las viviendas perjudicadas y la distribución de materiales de la construcción; orientó que en esta semana sean visitados todos las familias cuyas casas han sufrido daños.

El Presidente cubano indicó, por último, seguir prestando atención a las lluvias pronosticadas para los próximos días en la región; así como hacer un estudio sobre los sistemas de drenaje en los municipios guantanameros donde colapsaron, a fin de buscar una solución definitiva a la evacuación de las aguas.



Foto: Estudios Revolución